

### La Facultad de Farmacia construirá su edificio

El jueves próximo celebrará sesión la Facultad de Farmacia siendo uno de los principales puntos que ha de tratar el de ponerse en actividad a fin de construir un edificio propio.

Cuenta para ello la Facultad con \$ 8.000 en bonos nacionales y algunos otros bienes entre ellos el terreno que está colindante con el Museo Nacional.

### LA COMUNION DE MAÑANA

Mañana a la hora de antena no señalada habrá Comunión para los distinguidos miembros de la Congregación Mariana.

### Probable Secretario Municipal de Puntarenas

La prensa porteña que recibimos en canje da como posible el nombramiento de don Francisco Conejo C. como Secretario de la Municipalidad de Puntarenas.

Según parece el señor Conejo viene a ser candidato de transacción en la crisis que con motivo de la provisión del cargo de Secretario se ha suscitado en la Corporación Municipal de Puntarenas.

### Llegada de los aeroplanos a San José

Los informes oficiales que la prensa capitalina publicó, decían que eran cinco los aeroplanos que llegarían ayer.

De ellos sólo dos llegaron a San José minutos antes de las doce horas, debido a que al aterrizar en David, capital de la provincia de Chiriquí, uno de los aviones, pilotado por el comandante en jefe de la escuadrilla, Capitán Voss, sufrió una avería que inutilizó una de las ruedas, por lo que hubo necesidad de pedir a France Field el correspondiente repuesto. Esta circunstancia hizo que no siguiera el viaje dos de los aviones, el averiado y el que piloteaban los oficiales I. S. Aubrey y J. C. Curry, quienes a las horas que escribimos estas líneas debían haber llegado a esta ciudad.

Los aviones llegados ayer son pilotados por los oficiales W.

R. Carter y H. C. Minter, a quienes acompañan los mecánicos sargentos Ruff y Cattarius.

En la Sabana fueron recibidos por el señor Ministro Americano Mr. Davis, el Secretario de la Legación y el Coronel don Francisco Bonilla, quien como dijimos con anterioridad, tiene la Comisión de representar al Gobierno.

Hoy y mañana domingo se harán por los aviadores algunos vuelos y es probable que en alguno de los aeroplanos haga su primer vuelo el señor Presidente de la República. También, y merced a la gentileza del señor Ministro de los Estados Unidos, es probable que vuelen otras personas.

Los aviones salen el lunes para France Field, cumplida la misión de cortesía que les trajo a este país.

### Una nueva línea de vapores tocará en Puntarenas

Hace unos días que se dijo que la Pacific Mail Steamship Co. suspendería sus viajes a Costa Rica en virtud de serias dificultades que tenía para que le hicieran efectivo el pago de la deuda que con ella tiene el Gobierno.

Esto causó alarma, pues suspendido ese servicio, que más o menos irregular, no falta, los viajeros y el comercio exportador sufrirían serios perjuicios, pero ayer supimos que ya se firmó un contrato en muy favorables condiciones con la compañía naviera Kosmos Line, la que se compromete a establecer un servicio quincenal con regularidad, tocando sus buques en Puntarenas.

Ha desaparecido, pues, la causa de la alarma; y si la Pacific Mail no se retira como lo suponemos, en vez de perjuicios, serán incalculables beneficios los que se reciban con la llegada de los nuevos vapores, cuyo itinerario será oportunamente anunciado.

## Quién le pone el cascabel al gato en el asunto de las Ciudadelas de Cartago?

Ayer conversamos en una oficina comercial con un caballero, abogado cartaginés, y entre los diversos tópicos tratados figuró el que se refiere a las ciudadelas de Cartago.

El caballero abogado nos decía: "creo que en este asunto no hay ningún chanchullo, pero sorprende el silencio que en torno de él se hace. No es sólo el Dr. Guier quien puede dar luz sobre el asunto; hay otras muchas personas que también conocen y mejor tal vez que el galeno cartaginés cómo están las cosas.

Es de aplaudir que se quiera hacer luz en el caso para que de una vez se sepa a quién pertenecen esas casas y qué destino se ha dado y se dará al producto de esos alquileres que indudablemente deben ser aplicados a beneficencia pública, el Hospital de Cartago, por ejemplo".

Más tarde conversamos con uno de los inquilinos de las casas en cuestión y nos dijo: "Yo he pagado durante cinco años religiosamente los alquileres de la casa en que vivo, sin saber a quién pertenecen las casas de la ciudadela en donde está ubicada la que yo ocupo, pero ya no pago ni pagaré porque estimo que esas casas no pertenecen a otras personas que a los damnificados por el terremoto

y a quienes se les ha cedido. Se ha cobrado ya mucho dinero pero jamás se ha hecho público el empleo que se da a esos fondos, ni tampoco el monto de lo cobrado. No hay quien no aplauda la labor de LA NOTICIA para que se ponga esto en claro. Lo que que sorprende es el silencio, porque si no hay nada irregular e ilícito en el asunto, ¿para qué callar?"

Como se ve, por las declaraciones de estos dos señores cuyas declaraciones transcribimos sin quitar ni poner una coma, queda demostrado que nuestra campaña encuentra eco en la opinión de Cartago y que nos alienta para seguir adelante en tanto que no haya un hombre que pueda hablar y decir qué es lo que hay en este asunto que ya pica la curiosidad de todos los habitantes de la República.

¿Será preciso que nos dirijamos al señor Presidente de la República que como cartaginés debe conocer a fondo el asunto?

El silencio que se guarda va siendo sospechoso y es necesario evitar que se hagan conjeturas que pueden traducirse en comentarios desfavorables para alguna persona.

¿Quién se atreve a ponerle el cascabel al gato?

### NOTA EDITORIAL

## — Actitud Definida —

"La Prensa" de ayer tarde nos dedica una nota editorial que contestamos con nuestra habitual franqueza.

Antes de todo declaramos que al llegar a la Jefatura de la Redacción de este vespertino no contrajimos más compromiso que el de hacer de él un diario informativo de interés público.

Pero no nos está vedado el exponer nuestras ideas políticas cuando a bien lo tengamos, pues a pesar de las dificultades materiales del ambiente para hacer de estos órganos de publicidad entidades de orientaciones bien definidas, como bien lo saben todos nuestros colegas, no es posible prescindir de expresar de cuando en cuando nuestro sentir personal sin reticencias y hoy lo hacemos una vez más para que no se vuelva a tachar de "vituperable" la conducta de quien, si errado, siempre ha expresado con lealtad su pensamiento porque es franco partidario de las RECTITUDES VERDICAS y de las CLARIDADES MERIDIANAS.

En cuanto a la nota que causó alarma entre los compañeros de "La Prensa" ella fue escrita por sugestión de un verdadero reformista, es más, saponosa que tñin con su sangre de noble costarricense las trincheras de El Jobo al lado del General Volio, lo que indicará que no sólo somos nosotros los que duda-

mos del cumplimiento de la palabra empeñada sino los conscientes, quizá en minoría, que hemos visto cómo ha sido violada la promesa en otras ocasiones.

Declaramos que la nota que el colega subraya con el rojo de su llamada de atención, está escrita con líneas de poco relieve porque así es permitido en las tareas del diario informativo, pero amantes como dijimos de las claridades diáfanas y de las rectitudes verificadas en cuanto nos incumbe individualmente opinar, nadie ha visto sombras ni cuando fuimos decididamente reformistas y partidarios del General Volio, ni cuando sin dejar de ser los exponentes de una verdadera aspiración de reforma, nos distanciamos del jefe y candidato que por razones de política circunstancial abandonó los fuertes y rectos lineamientos que proclamó en la hermosa cruzada en que se destacó su figura con los vivos reflejos de un apóstol y de un héroe.

El General Volio tiene mucha fe en que la posteridad le hará justicia, como exclamó al sucumbir en el cadalso el General Morazón, y nosotros tenemos mucha fe en que lo perdurará de su obra política será mejor visto a través de quienes lo seguimos por sus luminosas huellas espirituales, y no a través de partidarios A OUTFRANCE...

### Conferencias a la Congregación Mariana

Ayer terminaron las conferencias a la Congregación Mariana que desde el lunes de esta semana empezó a dictar el notable orador sagrado dominicano Fray Vicente Boas.

A estas conferencias asistió gran cantidad de público en general, no solo de congregados, y causaron la mejor impresión por la forma pura con que fueron tratados asuntos sociales y religiosos.

### Sigue mal don Francisco Jiménez Oreamuno

La salud quebrantada de don Francisco Jiménez Oreamuno sigue en el mismo estado. Hasta hoy los cuidados de la ciencia médica no han podido lograr detener la enfermedad que aqueja al recto y caballero Gobernador de Cartago.

Como la salud del estimable enfermo no le permite asistir a su despacho, ya suenan los nombres de posibles candidatos al puesto, entre los que figuran el caballero Dr. don José María

Peralta actual Presidente Municipal, don Nicolás Jiménez Oreamuno, don Rogelio Granados Chacón, Secretario de la Gobernación quien ha desempeñado el cargo de Gobernador con carácter de interino, haciéndolo a satisfacción de todos, el Dr. don Jesús Guzmán y el Sr. don Nabor Campos.

Desearíamos que recobrase la salud el Gobernador Jiménez que tantas simpatías cuenta en la sociedad cartaginesa.

### Contestación del Presidente Lic. Jiménez a los empresarios tipográficos

Informamos oportunamente que los señores empresarios dueños de talleres de imprenta y litografía se habían dirigido hace algunos días al señor Presidente de la República preguntándole si con la nueva organización dada a la Imprenta Nacional podía ésta hacer trabajos particulares.

La contestación tardaba mucho, y entonces uno de los interesados en la pronta resolución de esa duda, don Ernesto Ortiz Odio escribió una carta particular al mismo funcionario haciéndole igual pregunta.

El Presidente por fin contestó que en la Nacional no debían hacerse trabajos particulares de imprenta, pero que bien podían hacerse de litografía.

Esa es la tesis que sostuvo el señor Carballo, Director del

establecimiento mencionado alegando que puesto que solo existen dos talleres litográficos, el nacional y el del señor de Mezerville no era justo cerrar el primero al servicio público por que sobrevenga la tiranía del segundo.

Contra eso protesta el señor de Mezerville diciendo a su vez que el Estado no puede ni debe convertirse en competidor de los particulares matando sus iniciativas al amparo de todas las prerrogativas de que goza, exención de derechos a duaneros, etc.

En realidad el caso es digno de meditarse, y suponemos que el Presidente se verá obligado a reconsiderar su respuesta.

El señor de Mezerville cierra su taller de litografía esta semana próxima.

BASE BALL EN EE. UU.

LIGA AMERICANA

Nueva York	5
Chicago	3
Filadelfia	11
Cleveland	7
Washington	2
Detroit	0
Boston	4
San Luis	11

LIGA NACIONAL

Chicago	3
Nueva York	Lluvia
Pittsburg	3
Brooklyn	Lluvia
Cincinnati	3
Boston	4
San Luis	6
Filadelfia	4

### PLAZA JENNER

Hoy de las 10 a las 11 se verificó la ceremonia de la Inauguración de la Plaza Jenner en honor del sabio inglés Edward Jenner, inventor de la vacuna.

El acto fué precedido por el señor Subsecretario de Higiene y Sanidad Pública, doctor don Solón Núñez y el Gobernador señor Sotela

# EN SERIO Y EN BROMA

COMENTARIOS A LA PRENSA MATUTINA

Perlita que va ya rumbo a la Ciudad Luz ha sido nombrada Visitador de consulados en Europa.

Era justo, después de los a margos tragos que aquí apuró cuando oía decir primero que no había Consulado en Francia, después que no había sueldo, más tarde que no había gastos de representación y luego que no había pasajes...

La constancia de este buen muchacho obtuvo al fin su premio. No solo Consulado en Francia, ahora Visitador de Consulados, para que vaya a su antojo de París a Leningrado, sin olvidarse de Berlín, Viena, Constantinopla y Sofía...

Hay que ver lo que hacen nuestros cónsules en esos países pues las relaciones que don Miguel no cultivó con esmero van a ser cuidadosamente estrechadas por Rarrán.

Cuando regrese al país Perlita no habrá por donde coger. Lo que sufrirá Vincenziendo estas cosas...

Mandan a Perlita a que recoja Europa cuando a él ni a la Habana lo quiere empaquetar...

Políticos? quieren que a todo transe don Alberto siga al frente de la Jefatura del Partido que fundó Gerardo Zúñiga.

Y asegura el redactor que don Alberto ante la insistencia de esos políticos, optó por irse a Pintarenas, guiándoles el otro ojo...

Don Alberto es hombre que sabe lo que hace.

¿Política? — Miércoles! — dijo don Alberto.

Si en cuatro meses de propaganda llegaron hasta averiguar lo que comía en mi casa y me dieron tantos dolores de cabeza, en cuatro años que hay por delante me dejan sin cocinera y sin cabeza...

¿Que se las entiendan Poche y sus Leones!...

Vicentico en el "Diario del Comercio" se asombra de esos pagos repetidos que se hacen a la Imprenta Nacional.

¿Por qué Vicentico no hace lo de Zúñiga Montufar y se dirige al Congreso para que se investigue a fin de saber si en la Imprenta hubo también introducción de chinos en forma de giros?...

Porque la verdad es que ya son muchos miles esos de la Imprenta Nacional...

Los políticos agrícolas al decir del redactor de "La Tribuna" que escribe las "notas po"

## La Novia, Serena Ante el Dolor

No seas planidera, novia, ni exagerada en tus horas de dolor. Conserva tu serenidad siempre y, sobre todo, a esas horas. Armate de resignación, que has prometido al Padre común de todos que "sea hecha su voluntad así en la tierra como en el cielo". Y Dios hace su voluntad así cuando nos premia como cuando nos entristece.

Cuando incite el dolor el santuario de tu alma para dominar y entronizarse en él, recíbele con alegría y con espíritu de resignación. El dolor es el mejor amigo que tenemos cuando nos abandona la gloria, cuando nos vuelve las espaldas un viejo amigo que nos debe gratitud, cuando ha huido la alegría de nuestro lado, cuando la persona amada, con sus gestos de incomprensión o con un mohín de plebeyez, ha roto el ritmo interior de nuestra esperanza. El dolor fiel amigo dulce amigo, llama a nuestras puertas con imperio, abriéndonos los cauces del conocimiento a las aguas corrientes y vivas de la meditación. Yo conozco bien a este dulce, a este fiel amigo, que cincela las almas, martillo de fragua que temple su entereza y su serenidad, ira de Dios que nos ha invitado al recogimiento y al examen introspectivo de nuestros actos.

Y el dolor, virilmente, nos señala nuestra culpa siempre, pero siempre. Somos culpables siempre, hasta cuando no creemos serlo. Hemos sembrado a boleo ilusiones entre las personas que nos aman y somos enteramente responsables ante Dios de sus decepciones. Dios nos ha dotado de un entendimiento que a las veces opera sobre sujetos poco nobles, de una memoria que flaquea, de una voluntad que no siempre vive inclinada hacia el bien absoluto. El dolor es una caricia de lo alto para que no olvidemos nuestro origen y nuestro destino divinos. Es la mejor prueba, la prueba plástica, materializada, humanizada, del amor de nuestro Dios.

Recibe el dolor en tu alma, novia, como un don celestial que se te otorga graciosamente. Es la mejor señal de tu aristocracia de corazón. A los protervos, a los mediocres, a los sandios, Dios no les castiga con el dolor, sino que los nutre de toda suerte de bienandanzas y venturas. Con sus amigos con sus predilectos con sus hijos, el buen Dios se comporta de otro modo. A Job le llena de plagas y le tiene en un estercolero; a su hijo le condena a la infamia del suplicio de la Cruz; a María al dolor de ver muerto a su Hijo; a Francisco a la pobreza y a la estrechez; a Teresa a los sueños de amor que no se realizan jamás aquí abajo, y así vive, muriendo de amor por Él:

Vivo sin vivir en mí,  
y tan alta vida espero,  
que muero porque no muero.

¡Novia, despástate con el dolor! El será fuente inagotable, manantial perenne de alegrías apretadas e íntimas que no podrás comunicar a nadie. ¡Pero a nadie! Ni a tu esposo, ni a tus hermanos, ni a tu hijo siquiera. Hágate fuerte el dolor, hágate buena, hágate serena, hágate humilde, hágate generosa, y aprenderás, con el magisterio del dolor, la suprema generosidad humana: la de arrojar margaritas a los puercos, precisamente porque son puercos, y precisamente porque no saben de margaritas.

José SANCHEZ ROJAS

## Al paso de un aeroplano le robaron mil colones

La llegada de los aeroplanos puso ayer en movimiento a los comerciantes del Mercado.

Don Hormidás Herrera, comerciante ramonense se encontraba en una carnicería y como todos los curiosos, salió a la calle a ver cruzar los pájaros metálicos. En esos momentos José Rosendó Romero, que por lo visto es un gaudaz carterista, introdujo los dedos en una de las bolsas de Herrera y le sustrajo

nada menos que mil colones, pero con tan mala fortuna que Herrera lo sintió y aunque quiso huir, fué sostenido por el perjudicado quien lo entregó a la policía que le llevó a la Sección.

La máscara fué arrojada a la calle por el carterista pero un transeunte la recogió y entregó a su propietario quien todavía no ha vuelto del susto.

## ¿Hacen falta Ingenieros?

Se discutía ayer en el Congreso el proyecto del diputado General Volio para solucionar un conflicto agrario surgido en Santa Clara entre poseedores de buena fe y el propietario de la tierra señor Pedro Aguilar.

Obras Públicas, no contaba con ingenieros para llevar a cabo los trabajos; que los ingenieros de la República eran unos cuatro contados y que él, el General Volio, le había indicado al Secretario de Fomento la necesidad de hacer venir ingenieros extranjeros.

El General Volio combatiendo el articulado sobre el mismo asunto que antes había propuesto el R. Araya, dijo que era inútil lo que éste proponía de que una comisión de ingenieros de la Dirección de Obras Públicas se encargara de la medición etc., para después otorgar el título, porque la Secretaría de Fomento, el Departamento de

He aquí todo un problema planteado en el cual de seguro no se había pensado, y que a ser exacto entraña algo grave que debe resolverse porque se debe sin duda ya la paralización de tantos trabajos por emprender o ya la mala manera de cómo se llevan a la práctica.

## United Fruit Company — SERVICIO DE VAPORES —

Prindepilando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 8 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de vuelta como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA FLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

• Pirte, Sucesores.  
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.  
Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasao

G. F. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Martes 23 de 1924.

## El aumento de sueldo a los Jefes Políticos

Se habla de que los Jefes Políticos hacen gestiones para que se les aumente el sueldo que ellos consideran exiguo dada la calidad del empleo que desempeñan.

camente instrumentos de cualquier Secretario más o menos avisado.

Estamos de perfecto acuerdo con que se aumente la dotación de esos servidores del Estado por que de hacerse, permitiría que el Poder Ejecutivo pueda llevar a cargos de esa índole a personas perfectamente capacitadas para el desempeño del puesto y no como sucede ahora que la gran mayoría de los Jefes Políticos son úni-

Jefes Políticos conocidos y conocidos, que son incapaces de redactar una nota y con un desconocimiento absoluto de las más elementales disposiciones de policía sirven el puesto para servir intereses de círculo que no les permiten jamás se haga labor de verdadero provecho.

En buena hora el aumento pero que se designe para esos cargos a gente verdaderamente capaz.

CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

La beca para el Lic. Pérez Calvo

En la sesión de ayer el diputado Romagosa pidió revisión del acta anterior en cuanto al proyecto para becar al Lic. don Alonso Pérez Calvo, para que vaya a Estados Unidos a estudiar medicina.

Esa revisión será conocida el lunes.

Mientras no haya disposiciones generales en qué basar con justicia las becas que se otorgan sin consideraciones personales o de carácter político, de be tratarse con mucho cuidado esta clase de asuntos, y según hemos visto ese es el pensamiento de casi todos los señores representantes.

Pero el caso del Lic. Pérez Calvo es especial; tiene la solicitud de beca el carácter de un contrato bilateral en el que hay obligaciones y derechos de ambas partes; no es, pues, una dádiva que se va a hacer. En efecto, el Lic. Pérez Calvo se compromete a devolver el valor efectivo que se gastó durante su estancia en una Universidad de Estados Unidos durante tres años, volviendo al cabo de ellos a prestar servicios en los cen-

tros de enseñanza de Costa Rica y debiendo dejar en abono a su deuda el 50 por ciento mensual del sueldo que devengue.

El Lic. Pérez Calvo es catrdrático actualmente en nuestros colegios y él se especializará en las asignaturas que le tocan, sobre todo en Higiene Pública.

Así, pues, pagará el Lic. Pérez Calvo el total de su deuda en efectivo e interes de valor moral inapreciable.

Por eso juzgamos que esa beca, por llamarla así, será otorgada con beneplácito general.

Doctor C. Herdacia  
Médico y Cirujano

De la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de Oficina: de 10 a 11.30 y de 2 a 4

Contiguo al Teatro Variedades

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

### ➔ NUESTROS ANUNCIOS SON EFICACES

## Hacienda GUAYABO

LISTOS PARA LA VENTA, LOS SEMENTALES SIGUIENTES:

Caballos Ingleses y Andaluces. Toreros Guernseys, Durhams y Jerseys.

Puercos bien cruzados de Berkshire. Un burro español; y. Relacionado con los mejores ganaderos del Oeste de los Estados Unidos, puedo atender ventajosamente la importación de sementales vacunos, caballares y asnales de las razas más adaptadas a nuestros medios de cultivo.

Guayabo, via a Limón.

GOMEZ A.

A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

**EMULSION DE SCOTT**

### DE ULTIMA HORA

El señor don Marco Tulio Solano, Corresponsal del periódico "La Tribuna" en la ciudad de Cartago nos informa que anoche celebró con el Doctor don Luis Guier, Presidente de la Junta de Caridad de aquella ciudad una entrevista acerca del asunto de las casas de la ciudad.

Esperamos que "La Tribuna", publique la entrevista para hacer los comentarios del caso.

Nos complace que al fin el Dr. Guier se haya decidido a hablar para que se calme la impaciencia de aquellas personas que tan interesadas se encuentran en el asunto.

### Los festejos de la Virgen del Mar

En Puntarenas reina gran animación para los festejos que en el puerto han de verificarse con motivo de la celebración de la Virgen del Mar.

El organizador y parece que que responde a las ansias populares.

Las fiestas se celebrarán los días 12, 13 y 14 del próximo mes y es seguro que haya trenes de excursión.

### Conferencia en el Centro de Trabajadores de Cartago

Mañana domingo, a las 7 de la noche, dictará una conferencia que le fue solicitada por los obreros de la antigua metrópoli, nuestro compañero y amigo don Julio Padilla.

Dados los conocimientos que en la materia posee el señor Padilla, es de esperar que la conferencia sea al par que instructiva de gran utilidad para la clase trabajadora.

De antemano auguramos éxito al conferencista, que como todos saben es un intelectual de valía.

## ACUSACION POR ESTE LIONATO

### Valiosas propiedades vendidas dos veces

En la Alcaldía Primera bajo la dirección del Br. don Crisanto Dobles Segreda hay pendiente de investigación una denuncia por estelionato en los términos siguientes:

El Lic. don Arturo Moncada Gamboa denuncia el hecho de que el señor Federico Hopkins Saxton vendió a la Electric Land Corporation Limited dos fincas por escritura otorgada ante el Notario don Cecilio Dobles Ramírez. Aprovechándose el vendedor de que la escritura de venta no fué

inscrita vendió después las mismas propiedades a la Pacific Development Co. por escritura otorgada ante el Notario don Tobias Zúñiga Montúfar.

En virtud de que así lo solicitó el Lic. Moncada Gamboa se ha expedido orden al señor Jefe del Registro Público para que se abstenga de inscribir los testimonios de la escritura de la segunda venta.

El Lic. Moncada Gamboa es interesado como consocio de la Electric Land Corporation Limited.

### Sumarias por robos

Se tramitan en la Alcaldía Primera a cargo del Bachiller Pasante don Crisanto Dobles Segreda una serie de causas por robos, siendo muy curiosa una en que el reo Andrés Carrasquilla denuncia desde la Cárcel de esta capital que ha huido y fugado de ese centro penal por los patios interiores dejó a su compañero de presidio marelal Chaves una cobija que valía en ₡ 40.00 y un colchón que le costó ₡ 8.00; pero habiendo sido recapturado pocos días después de su evasión al volver al presidio Chaves no quiere entregarle sus haberes, y duerme muy mal sin cobija y sin colchón.

### Una Conocida Dama de la Isla de Sto. Domingo Sufre de Eczema Durante 2 Años y Por Fin Encontró el Remedio Infalible.

Há leído Ud. las cartas semanales escritas por latinoamericanos, en las que refieren la historia de sus sufrimientos por enfermedades de la piel y la forma que se aliviaron al aplicar el remedio que aquí usted encuentra. ¡Hoy usted también tiene oportunidad de una carta del Sr. Juan V. Cham, de San Pedro de Macoris, a quien le puede escribir, si así lo desea.

"En nombre de mi madre, la Sr. Antonia Rodríguez, deseo expresar mi gratitud por los resultados completos obtenidos en su caso con Lavol. Durante muchos años sufrí de una enfermedad de la piel, y ahora cuando contábamos con los mejores doctores para que la atendieran, ellos nada pudieron hacer para aliviar mi mal. Pero por fin ahora, gracias a Lavol, se encuentra completa y absolutamente bien."

Podemos enviar a Ud. el relato de casos en su propia población. Pida más testimonios o mejor todavía, compre hoy mismo un frasco de Lavol. ¡Para que sufre otro momento más el tormento de la coacción! Este líquido despurativo y cicatrizante hará desaparecer su enfermedad de la piel. Pida hoy mismo en la farmacia un frasco o un folleto de Lavol.

Se vende en todas las Farmacias El Líquido Maravilloso

**LAVOL** El Líquido Maravilloso

**MUSTEROLE Y SUS DIVERSOS USOS**

Los aficionados a los deportes al aire libre; los obreros que trabajan en talleres; los labradores que cultivan los campos, en fin, todos los que por placer o necesidad se someten a duros ejercicios físicos sufran siempre de agudos dolores en los músculos y las articulaciones. Para esos MUSTEROLE es indispensable.

Es igualmente eficaz contra el catarro, la influenza, bronquitis, neuralgia y el reumatismo. Previene la pleuresía y pulmonía y otros males del aparato respiratorio.

MUSTEROLE es un ungüento a base de aceite de mostaza. Se envasa en tubos y pomos.

Mucho mejor que un sinapismo.

Agentes para Costa Rica: LA TRIBUNA

### TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

**Hierro para techo Y PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE Tomás Fernández Tel. 198. Ap. 614**

## La Compañía Cómica Argentina El gran debut de esta noche en el América

Pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos "Los Mirasoles" y ocho parejas bailararán el típico "Pericón Nacional".

Será una noche de arte selecto, nuevo en Costa Rica, ya es la primera vez que llega al país una compañía cuyo repertorio se compone exclusivamente

de obras argentinas seleccionadas entre las que han tenido mayor éxito en Buenos Aires. Todos sus artistas gozan de gran fama y la característica de esta simpática troupe es el admirable compuesto que prosigue en sus representaciones.

Mañana en la noche se estrenará "El Griego Barattieri".

## Desfile Cívico en honor del Lic. don Carlos Orozco Castro

Mañana tendrá verificativo el desfile cívico que la Escuela Juan Roldán dedica al Lic. don Carlos Orozco Castro, Encargado de Negocios de Costa Rica en España, como homenaje de simpatía y reconocimiento que hace ese Centro de Enseñanza Primaria por su meritoria labor realizada en la Junta de Educación de esta ciudad.

12.—Niños de la ciudad en automóviles y coches.

- ORDEN DEL DESEFILE**
- 1.—Banda Militar.
  - 2.—Estandarte de la Escuela.
  - 3.—Sección A.
  - 4.—Pabellón Nacional.
  - 5.—Sección B.
  - 6.—Bandera Española.
  - 7.—Sección C.
  - 8.—Bandera de Costa Rica.
  - 9.—Sección de Honor.
  - 10.—Comitiva Oficial.
  - 11.—Sección D.
- PROGRAMA**
- En el Templo de la Música:
- 1.—Himno Nacional.
  - 2.—Marcha Real Española.
  - 3.—Palabras de don Ramón Méndez.
  - 4.—Entrega del Pabellón al señor Encargado de Negocios de Costa Rica en España.
- Desfile.

### Contratos que se van

Nuestra suposición expresa da hace varios días, de que el contrato del señor Monge cuya nulidad fué declarada, iba a ser el primer eslabón de la cadena, está a punto de confirmarse.

Estamos perfectamente enterados de que hay actualmente en estudio de varios señores

Secretarios de Estado otros contratos que serán en definitiva anulados por no ajustarse a las leyes de la República.

Estos contratos que son candados a la nulidad pertenecen al montón de ellos que fueron firmados en los últimos días de la administración Acosta y que no fueron objeto de licitación pública.

**USTED DEBE GANAR DINERO.**

Ahora es la oportunidad. No debe dejarla pasar.

En las vitrinas de Robert está

**PEPINO**

que le obsequia ₡5.00 si usted le da una respuesta que sea igual a la que él ya tiene para su pregunta o que se aproxime mucho.

**VEA LAS VITRINAS DE LA CASA ROBERT**

Se beneficiará doble, pues se dará cuenta

**DE LO BARATO QUE VENDE**

Toda clase de artículos para vestir Chic ya sea usted pobre o rico.

**PRUEBE A GANARSE ₡5.00**

y

**COMPRE TODOS SUS ARTICULOS**

en la casa

**ROBERT Hermanos**

**CREMA VENUS**

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el área o sea manchosa o quemada.

Blanquea la piel y quita las pecas de la cara y espaldas.

Depósito en LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE-COSTA RICA

**Automovilistas y Tranvilleros!**

Se hace saber que es absolutamente prohibido llevar encendidos los focos grandes en la ciudad y cuando éstos se usen en las carreteras, calle en mal estado, fuera del radio de la ciudad, deberán apagarlos y encender las pequeñas al encontrarse con otro vehículo. El que no acatare esta orden será multado de acuerdo con el Reglamento.

Se replica a todas aquellas personas que tenga alguna queja al respecto se dirija a la Agencia Principal de Policía Municipal.

**ROGELIO SOTELA,** Gobernador de la Provincia.

**DONATO YGLESIAS,** Inspecto de Tráfico.

LA MAYOR DURACION EN SU

**CALZADO**

SE OBTIENE SOLAMENTE USANDO

**"NUGGET"**

RETUR PARA CALZADO

# DE LA VIDA OFICIAL

Se nombra al Lic. José Joaquín Soto Alvarado Fiscal Específico para el cobro de toda clase de créditos a favor del Estado. Este nombramiento se hace de conformidad con el contrato que él celebró con la Secretaría de Hacienda con fecha tres días mes en curso.

Se nombra al señor Ismael Panloja Jefe Político de San Isidro de Heredia, en reemplazo de don Valentín Acedo Masís, quien no aceptó ese puesto.

Se nombra al señor don Jorge Bustamante Merino, Auxiliar de los Archivos Nacionales en sustitución del señor José Gómez Bonilla, quien pasa al desempeño de otras funciones.

Se nombra al señor Nicolás Baidonano Torres Jefe Político del cantón de Nicoya, en reemplazo de don Gonzalo Mora García.

Se nombra a señor Luis Porras Zumbado Agente Principal de Policía de Buena Vista de San Carlos, Provincia de Alajuela, en sustitución de don Eulogio Usalde.

Se nombra al señor Esteban Benavides Agente de Policía de San Pablo de la provincia de Heredia, en reemplazo de don Gabriel Zamora, quien pasará al desempeño de otras funciones.

Se acepta la renuncia presentada por el señor Manuel Ureña Mesén del cargo de Agente Principal de Policía de San Sebastián de este cantón central, y nombra en su lugar al señor José Gómez Bonilla.

Se nombra al señor Fidel Castillo Vázquez, Agente Principal de Policía de Guacimal, cantón central de Puntarenas, en sustitución del señor Ricardo Rodríguez Casares, que no aceptó el cargo.

Se nombra al señor Emilio Céspedes, Agente de Policía de Borinquén del Cantón de Osa, en sustitución del señor Joaquín Arias, quien falleció.

Se acepta la renuncia presentada por los señores Eliecio Durán y Manuel Montoya, de los cargos de Agentes de Policía de Piedras del Sur, del cantón de San Ramón, y Saltillo del de Santa Ana y se nom-

bra en su reemplazo a los señores Ismael Salas Sánchez y Camilo Arias Araya, respectivamente.

Se nombra al señor Raúl Zamora Brenes Subinspector de Hacienda de San Carlos, en vez del señor Raúl Pinto Pérez, quien no aceptó el cargo; y para sustituir al señor Zamora como Segundo Oficial Secretario de la Inspección Provincial de Hacienda de San José se nombra al señor Jorge Alvaro Castro Rawson.

### PERMISO PARA TURNOS

Se concede permiso a la Junta Edificadora de la Iglesia del cantón de Bagaces para celebrar tres turnos a beneficio de la misma, con los intervalos de ley y bajo la vigilancia de la autoridad local.

Ve a los famosos Paraguas

**"Royal Shape"**

en las vitrinas nuestras

TIENDA ROMERO GONZALEZ Hnos.

## Dn. Julio Acosta no se va

El ex Presidente Acosta tenía preparado un viaje al exterior pero ha desistido de él.

Indudablemente que en eso han mediado circunstancias muy poderosas.

En estos días la opinión se ha visto bastante agitada con motivo de serias denuncias, especialmente la hecha en el Congreso por el Diputado Zúñiga Montúfar sobre introducción de chinos y culpando de ellos al ex Ministro de Seguridad Pública hermano del señor ex Presidente Acosta.

La licencia que es necesaria

para el ex Presidente para salir del país, no sería a juzgar por las apariencias concedida por el Congreso y tampoco creemos que el caballero señor don Julio Acosta la solicitase en tanto no se hiciese luz sobre las pretendidas irregularidades que se dice fueron cometidas durante su administración.

Dentro de breves días una vez que informe la comisión respectiva del Congreso, sabremos a que atenemos y cuales serán las medidas que se pongan en práctica para aclarar las de-

## Reorganización de la Cruz Roja de Alajuela

Alajuela, 3 de Junio de 1924.

Señor Director de San José.

Muy estimado señor mío:

Por este medio me permito informarle, que con motivo de encontrarse desintegrado el Comité Auxiliar de la Cruz Roja Costarricense en esta ciudad, por ausencia de su Presidente y Vicepresidente, Ing. don José Figuer del Valle y don Luis Dobles Sesreda, el domingo último se convocó a una asamblea de la institución y en ella a moción del señor Presidente y del señor

Secretario del Comité General don Roberto Brenes Gudifino y don Ernesto Quirós Aguilar, se reorganizó de la siguiente manera este Comité:

- Presidente Honorario, el señor Gobernador de la Provincia, doctor don Eloy Rodríguez A.
- Presidente Efectivo, don Carlos Calvo Fernández.
- Vicepresidente, don Juan Rafael Meoño H.
- Secretario don Jesús Ocaña Rafael.
- Fiscal, don Luis Castaing Alfaro.
- Tesorero, doctor Manuel Cabezas.
- Vocal 1o., don Luis Vargas Argüello.
- Vocal 2o., don Rogelio Ruiz Rodríguez.
- Vocal 3o., don Francisco González Sibaja.
- Vocal 4o., don Adán Soto Ramos.
- Socio de Honor, don José Joaquín Sibaja.

En la misma asamblea el señor Presidente General entregó un diploma honorífico al caballero señor Sibaja García, que fué el primer Presidente del Comité Auxiliar de ésta, como recompensa a sus buenos servicios en bien de la Institución.

Pronto me dará el placer de enviarle lista de socios varones, que pasan de un centenar, y luego la de mujeres, que completará otra gran número, porque debido a muchos generosos proyectos de bien para las clases desheredadas, que muy en breve comenzarán a cristalizarse en la población por ayudar con su cooperación y contribuciones a la Institución.

Sin otro particular, me complazco en ofrecerme de usted muy atento y seguro servidor,

José Umaña.

Secretario del Comité Auxiliar de Alajuela.

## Desfile cívico en la Escuela Juan Rudín.

Hemos recibido la siguiente invitación del Director de la Escuela "Juan Rudín":

Me dirijo a usted atentamente para manifestarle que a las nueve horas del día 8 de Junio en curso, tendrá verificativo en la Sala Magna de esta Escuela un desfile cívico dedicado al Ilustre don Carlos Orozco C.

Para dicho acto me doy el honor de invitar en nombre del Personal Docente, Patronato Escolar, Alumnos y en el mío propio, en la seguridad de que su asistencia será motivo de todo reconocimiento y de bien sentida gratitud de nuestra parte.

Con protestas de estimación y respeto, me es grato suscribirme de Ud. obsecante y S. servidor.

L. ARIAS SOTO

Director

San José, 5 de junio de 1924.

## Golpeado por una Locomotora

Una locomotora golpeó seriamente ayer al menor Marcos Chacón de cinco años de edad produciéndole contusiones de gravedad y de las que fué atendido por el Dr. don Rafael Calderón.

El Alcalde de Turno ha proveyendo a levantar la información correspondiente para esta clase de accidente y se debe a desuido o imprudencia del maquinista o del pequeño suelto que es hijo de don Rafael Chacón.

El accidente ocurrió en la esquina de la calle 11a. y la Avenida 8a.

# LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

## COMERCIANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos para la propaga-nda de los artículos de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón

# "LA NOTICIA"

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

## INFORMACION CABLEGRAFICA MUNDIAL

### CINCO AVIADORES MUERTOS TRAGICAMENTE

TOKIO, 6. — Cinco aviadores navales murieron esta mañana como consecuencia de la explosión de un tanque de combustible que destruyó su aeroplano matándolos casi instantáneamente.

### DESTROYER AMERICANO EN AGUAS DE ALBANIA

ROMA, 6. — Un despacho de Durazzo comunica la noticia de haber llegado a esas aguas un destroyer americano para proteger las vidas y los intereses americanos, como resultado de la revolución en Albania.

### UN AEROPLANO MATA UN MUCHACHO

SAN ANTONIO, Texas, 6. — Debido a un choque en el

aire, uno de dos aeroplanos cayó de mil pies de altura matando a un muchacho mexicano.

### NUEVO JEFE DE LA COMISION IRLANDESA DE LIMITES

LONDRES, 6. — El Juez Fetham, de Umpton, Sur de Africa, ha sido nombrado jefe de la Comisión Irlandesa de Límites.

### GRAN MANIFESTACION DE SIMPATIA EN EL JAPON PARA EL EMBAJADOR AMERICANO QUE SE RETIRA

TOKIO, 6. — El Embajador Americano que se retira, Mr. Cyrus E. Wood, fué hoy motivo de una entusiasta ovación al salir para Yokohama, donde se embarcará en el "Presidente McKinley" con rumbo a su país. Más de diez mil personas que le victoreaban llenaron por completo la estación.

## Movimiento diario

### DEFUNCIONES

- Delfina Jiménez, media hora, San José.
- Graciela Acuña, 2 años, San José.
- María Antonia Rivera, 7 meses, San José.
- Asunción Ramos, 6 días, San José.

### NACIMIENTOS

- Marcelino Hernández, Alvaro Jesús Mata.
- Delfina, legítima de Oscar Jiménez y Delfina Blanco C.
- Enrique, legítimo de Enrique O. Bando S. y Celestina Miranda A.

### PASAPORTES

- Clemente Araya, Panamá.
- Jorge Alvarado, Estados Unidos.
- Américo Mancini, San Salvador.
- Mario Carrillo Q., San Salvador.
- Francisco Mandreño, Panamá.
- Ramón Hurtado y señora, Panamá.
- Harry G. Vanni, Panamá.
- Eduardo Geeger, Panamá.
- David D. Oakler, Jamaica.
- Roberto Scholer, Panamá.
- Emilio Valverde, Boston.
- Luis Gamboa C., Estados Unidos.
- James Allen P., Colón.
- Rosario de Arroyo, New Orleans.
- David Leighton, Colón.
- Carlos Williams, Panamá.

### HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

- Entradas:
- Justo Mora, Ortolina.
  - Néstor Sánchez, Turrialba.
  - Pánfilo Rojas, Cantón de Osa.
  - Claudio Berrocal, Villa Colón.
  - José Quesada, San Ramón.
  - Francisco Cancho, Heredia.
  - Rafael Arroyo, San José.
  - Francisco Cortés, San José.
  - Gregorio Guevara, San José.
  - Claudio Cortés, Santa Bárbara.
  - Braulio Díaz, Puntarenas.
  - Julia Rojas, Palmares.
  - Abel Azofeifa, Santo Domingo.
- Salidas
- Dorotea Espinosa, Puntarenas.
  - José Martínez, Naranjo.
  - Isolina Arredas, San José.
  - David Montoya, Ortolina.
  - Primo Goshi, Juan Vías.
  - Ana Villalobos, San José.
  - Juan Meza, Desamparados.
  - Rafael Sequera, Turrialba.
  - Rafael Picado, Alajuelita.
  - Juan Durán, Barrio Luján.
  - Jesús Alpizar, Tibás.
  - Netalí Arroyo, Turribares.